

Para aclarar cualquier mal entendido, reiteramos que El Machete no es una cosa distinta sino la continuidad de El Comunista que fue el primer nombre que tuvo el periódico del PCM.

ESPECIAL PRIMERO DE MAYO ROJO
Número 12 (88), mayo 2023, Año 19



Órgano del Comité Central del Partido Comunista de México

PARTIDO COMUNISTA DE MÉXICO

1 MAYO ROJO

*Contra el presente que es guerra imperialista, explotación, hambre y miseria...¡por el futuro del **socialismo-comunismo!***



Marcha en CDMX

1 Mayo 3:00 p.m. 2023
Del Monumento de la
Revolución al Zócalo

+52 55 9165 8742

@comunistamexico

www.comunistas-mexicanos.org

partidocomunistademexico@gmail.com



PCM

Rumbo al Centenario de El Machete

Los vientos de revolución surgidos de la Revolución Socialista de Octubre que se expandieron por medio de la Internacional Comunista, permitieron que en México se organizara el Partido Comunista cuya voz parte de la década de 1920 y 1930 fue el periódico El Machete. El primer número de El Machete apareció en la primera semana marzo de 1924, nació como el órgano de difusión del Sindicato de Obreros Técnicos, Pintores y Escultores de México, entre los que se encontraban artistas como David Alfaro Siqueiros, Diego Rivera, José Clemente Orozco y Xavier Guerrero. Desde su surgimiento El Machete estuvo vinculado a las ideas avanzadas, y tuvo como faro la construcción socialista en la URSS y como tarea hablar de la situación social de la clase obrera y de los campesinos de México, de ahí el nombre de la publicación y el poema de Graciela Amador que se sumó al encabezado: "El Machete sirve para cortar la caña, para abrir la veredas en los bosques umbríos, decapitar culebras, tronchar toda cizaña y humillar la soberbia de los ricos impíos". La relación que los fundadores de El Machete tuvieron con el Partido Comunista de México y la plena adopción del marxismo y la militancia comunistas de varios de estos artistas permitió que el 1º de mayo de 1925 se convirtiera en el Órgano Central del Partido Comunista, Sección mexicana de la Internacional Comunista. Desde entonces El Machete se convirtió en la voz del PCM y acompañó a la clase obrera y los campesinos mexicanos en su lucha contra los explotadores. En las páginas de ese periódico hay una serie lecciones políticas que los

comunistas debemos retomar, es un acervo de las experiencias de lucha de los trabajadores mexicanos, pues ahí quedan registradas las movilizaciones de los campesinos, los trabajadores agrícolas, los trabajadores de la educación, las huelgas en pequeñas fábricas y las luchas de los grandes sindicatos industriales como los mineros, ferrocarrileros. Los comunistas por medio de El Machete participaron en el periodo de huelgas que inició en 1934, contando entre estas la emblemática huelga de los trabajadores petroleros que fueron determinantes para la expropiación petrolera en 1938. Por su importancia política e histórica, por su cercanía al pueblo trabajador, El Machete demuestra que los comunistas lograron una importante intervención entre el movimiento obrero y campesino, ganando el reconocimiento de vanguardia. Además, El Machete expresó informo de las luchas de la clase obrera y los comunistas de otros países, de los avances de la construcción socialista en la URSS, de la Guerra Civil Española y la participación de los mexicanos en ella, en su páginas también escribió el comunista cubano Julio Antonio Mella y se difundió el caso de Sacco y Vanzetti. Por todo esto, nuestro partido (PCM) a partir del 1º de mayo de 2021 decidió recuperar el nombre de El Machete para su periódico que hasta entonces se había llamado El Comunista, y ahora se prepara para festejar el Centenario de El Machete en el 2024. Como parte de este festejo el PCM el PCM efectuarán actividades, políticas y cultres que incluyen la difusión en versión digital e impresa del periódico El Machete publicado de 1924 a 1938.



CONSEJO EDITORIAL DEL PERIÓDICO "EL MACHETE"

Director
Ángel Chávez

Consejo de redacción
Carlos Pech Parra
Lorena Vargas
Emiliano Jijón
Laura Quintero
Manuel Armenta
Héctor Ramírez Cuéllar



NOTA

Aportes, sugerencias, artículos, denuncias, noticias, u otros; o si deseas la versión PDF del periódico, no dudes en escribir a

pcmelmachete@gmail.com

Todo el material recibido será revisado por el Comité Editorial del Periódico El Machete para su publicación

Comunicado Conjunto de Partidos Comunistas y Obreros
Sobre el primer año de la guerra imperialista en Ucrania

Es necesario reforzar la lucha contra los monopolios, las clases burguesas, por el derrocamiento del capitalismo, el fortalecimiento de la lucha de clases contra la guerra imperialista, ¡por el socialismo!

Ha transcurrido un año desde el estallido del conflicto imperialista en Ucrania, que es una de las consecuencias de las trágicas condiciones que se han desarrollado para los pueblos tras el derrocamiento del socialismo y la disolución de la Unión Soviética. Los pueblos de los dos países, Ucrania y Rusia, que vivían en paz y prosperaban juntos como Repúblicas Soviéticas dentro de la URSS, han sido ensangrentados durante nueve años. El conflicto culminó en la carnicería del último año, a causa de los planes de EE.UU., la OTAN y la UE, en el contexto de la feroz competencia entre estas potencias y Rusia capitalista por el control de los mercados, las materias primas, las redes de transporte y los pilares geopolíticos en la región euroasiática. Los Partidos Comunistas y Obreros expresamos nuestra solidaridad con los pueblos de Ucrania y Rusia, que están pagando con su sangre el conflicto imperialista y hemos mostrado y seguimos mostrando a los pueblos que los acontecimientos en Ucrania se desarrollan en el marco del capitalismo monopolista, rechazando los falsos pretextos utilizados por ambas partes del conflicto. Nos opusimos a la acción de las fuerzas fascistas, nacionalistas y al anticomunismo, a la persecución de los comunistas y la persecución de los sindicatos, que se intensificaron durante el primer año de la guerra imperialista en ambos países. Saludamos la acción desarrollada este año por varios PP.CC que movilizaron la mazas contra la guerra imperialista, con declaraciones, eventos

masivos, movilizaciones, manifestaciones ante las bases militares de la OTAN y de EEUU, en puertos, ferrocarriles y carreteras contra el envío de nuevas armas al matadero de la guerra imperialista y llamamos a todos los partidos hermanos para que se unan a la necesaria labor esclarecedora y práctica. Insistimos una vez más en que los pueblos no tienen ningún interés en ponerse del lado de uno u otro imperialista, de una u otra alianza al servicio de los intereses de los monopolios. Llamamos a los pueblos de los países implicados en la guerra a fortalecer su lucha contra la propaganda de las fuerzas burguesas que empujan a los pueblos a la carnicería de la guerra imperialista bajo diversos falsos pretextos. Exigimos que se cierren las bases militares, que todas las fuerzas militares fuera de las fronteras regresen a sus países, que se intensifique la lucha por la retirada de los países de las organizaciones y alianzas imperialistas, imperialistas como la OTAN y la UE. Los intereses de la clase obrera y de las capas populares exigen que se refuerce el criterio de clase en el análisis de los acontecimientos, para que se levante el frente común de los pueblos contra el campo de los imperialistas, que se enfrentan entre ellos por sus intereses, causando enormes pérdidas humanas, grandes destrucciones materiales, exponiendo a toda la humanidad al peligro real de la aniquilación nuclear. Los trabajadores debemos labrar nuestro propio camino independiente y fortalecer la lucha de clases contra los monopolios, la burguesía y la guerra imperialista, por el derrocamiento del capitalismo, por el socialismo, que sigue siendo tan relevante y necesario como siempre y muestra el camino hacia la paz, la amistad y la cooperación mutua entre los pueblos.

Partidos comunistas y obreros

Partido Argelino por la Democracia y el socialismo
Partido del Trabajo de Austria
Partido Comunista de Azerbaiyán
Partido Comunista de Bélgica
Partido Comunista de Canadá
Partido Comunista de Dinamarca
Partido Comunista de Dinamarca
Partido Comunista de El Salvador
Partido Comunista de Grecia
Partido Tudeh de Irán
Partido Comunista de Kurdistan-Irak
Partido de los Trabajadores de Irlanda
Movimiento Socialista de Kazajstán
Partido Comunista de Malta
Partido Comunista de México
Nuevo Partido Comunista de Holanda
Partido Comunista de Noruega
Partido Comunista de Pakistán
Partido Comunista Palestino
Partido Comunista Paraguayo
Partido Comunista de Filipinas (PKP-1930)
Partido Comunista de Polonia
Partido Comunista de los Trabajadores de España
Partido Comunista de Sudán
Partido Comunista de Suazilandia
Partido Comunista de Suecia
Partido Comunista Suizo
Partido Comunista Sirio
Partido Comunista de Turkiye
Unión de Comunistas de Ucrania
Partido Comunista de Venezuela
Partido Comunista Argentino
Partido Comunista Danés
Partido Comunista de los Trabajadores - Por la Paz y el Socialismo (Finlandia)
Partido Comunista Revolucionario de Francia (PCRF)
Partido Revolucionario COMMUNISTES (Francia)
Organización Comunista, Alemania

Frente Comunista (Italia)
JVP Sri Lanka
Plataforma de Trabajadores Comunistas de los EE. UU. (CWPUSA)
El Consejo Americano de Bolcheviques

Juventudes Comunistas
Frente de la Juventud del Partido del Trabajo de Austria
Jóvenes Comunistas de Bélgica
Juventud Comunista de Bolivia
Juventud Comunista de Grecia
Juventud del Partido de los Trabajadores, Irlanda
Frente de la Juventud Comunista, México
Toda la Unión Nacional de Estudiantes Libres de Nepal
Federación de Jóvenes de Nepal
Movimiento de la Juventud Comunista, Países Bajos
Federación de Estudiantes Democráticos, Pakistán
Frente Democrático de la Juventud, Pakistán
Juventud Comunista Palestina
Unión de la Juventud Socialista, Rumania
Colectivos de Jóvenes Comunistas, España
Juventud Comunista de Suecia
Unión de la Juventud Comunista Leninista de Tayikistán
Juventud Comunista de Turkiye
Juventud Comunista de Venezuela
Juventud Comunista de Dinamarca
Juventud Comunista del Partido Comunista de los Trabajadores de Finlandia
Unión de la Juventud Comunista, Francia
Movimiento Juvenil Conolly, Irlanda
Frente de la Juventud Comunista, Italia
Liga de la Juventud Comunista Revolucionaria (bolcheviques), Rusia
Frente de la Juventud de Izquierda, Eslovaquia
Unión de Estudiantes Socialistas, Sri Lanka
Unión de la Juventud Socialista, Sri Lanka
Juventud Comunista de Suiza

Saludo del Partido Comunista de México por el Primero de Mayo

Contra el presente que es guerra imperialista, explotación, hambre y miseria...por el futuro del socialismo-comunismo

Primero de Mayo del 2023

Camaradas proletarios, trabajadores, mujer trabajadora, joven trabajador, trabajadores migrantes, desempleados:

Hoy Primero de Mayo el Partido Comunista de México saluda con optimismo y gran fraternidad a toda la clase obrera de México, la poderosa fuerza sin la que nada se mueve, la constructora y hacedora de todo, la productora de la riqueza. Saludamos a todos los proletarios, mujeres y hombres, jóvenes y mayores, nacionales, inmigrantes y emigrantes, mestizos e indígenas, de la ciudad y del campo, de las minas, industrias, campos petrolíferos, las oficinas, la educación, la salud, el transporte y los servicios, que en su conjunto son la clase obrera, la que transformará de raíz esta sociedad podrida, de explotación y miseria, de hambre, sufrimiento, barbarie y muerte. Rendimos un sincero homenaje a los trabajadores del Mundo que con su sacrificio han dado pasos importantes para conquistar derechos, como la jornada de 8 horas, el derecho a sindicalizarse, el derecho a la jubilación, entre otros, y para levantar la bandera de la emancipación, del poder obrero y la construcción del Mundo nuevo. Nunca serán olvidados los mártires de Chicago, de Cananea y Río Blanco, ni los heroicos esfuerzos de la Gran Revolución Socialista de Octubre y la Construcción socialista en la URSS.

Abajo la guerra imperialista que nos golpea con sus consecuencias

Hace un año estalló la guerra imperialista, con la inaceptable invasión rusa a Ucrania y con la participación de varios países y de alianzas interestatales de la muerte como la OTAN. Por un lado EEUU y sus aliados y por el otro, Rusia-China y su bloque, se disputan la hegemonía del sistema imperialista, para imponer sus condiciones económicas, comerciales, políticas y militares. En ello los principales sacrificados han sido la clase obrera de Ucrania y Rusia, pero los trabajadores y pueblos del Mundo estamos pagando las consecuencias, la

más visible, el aumento de los precios de alimentos, electricidad y combustibles y con ello del costo de la vida.

Esta guerra imperialista es solo en beneficio de los monopolios, de las burguesías, y va en dirección de generalizarse a una guerra mundial, porque las rivalidades de esos países imperialistas no tienen solución: quieren la mano de obra barata, los recursos naturales y energéticos, las rutas comerciales, los mercados. A ninguno de ellos le interesa la vida de los pueblos y los trabajadores, solo quieren extraer plusvalía y ganancias. Y para alcanzar esos objetivos no dudan en hacer correr ríos de sangre, destruir poblaciones enteras, desatar la barbarie, el horror, la muerte. Buscan que nos involucremos en esta guerra tomando bando por alguno de ellos, pero sus intereses no son los nuestros. Los intereses de los trabajadores y los pueblos son contrarios tanto a EEUU/OTAN como a China/Rusia.

En un año los precios de los alimentos se han disparado, se duplicó el precio del pan, y todo sube sin parar, y ello se siente en el bolsillo de todos los trabajadores, en la mesa de sus casas, en el hambre e incertidumbre de sus familias. Y eso pasa en México y en el Mundo, y ninguna gestión gubernamental, socialdemócrata o liberal puede revertir esa situación porque la base del problema es el sistema de explotación, el capitalismo.

Los trabajadores del Mundo levantan la bandera roja de la lucha

Frente a las consecuencias de la barbarie capitalista, de la explotación y de la guerra, se acentúa la lucha de clases; lo mismo en Francia que en Grecia, en Inglaterra, EEUU, Alemania, se desatan poderosas huelgas generales, masivas protestas, contraataques al capital. En el caso de Francia y Grecia se trata de luchas ejemplares, con las que es necesario desarrollar la solidaridad y sacar las lecciones. Y en México los trabajadores deben prepararse para ese escenario, pues el ataque del capital contra el trabajo es general.

En México un gobierno antiobrero

Después de más de 4 años de Gobierno de

Obrador, es posible afirmar sin error, que tiene una dirección antiobrero y antipopular. Se han mantenido las reformas aprobadas en los gobiernos anteriores para atacar los derechos laborales que anteriormente se contenían en la Ley Federal del Trabajo, se mantiene el outsourcing, no se revirtió la llamada reforma educativa, no se restableció en sus puestos a los 30,000 trabajadores de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro, y por el contrario se continúa en el proceso de extinción de empresas públicas, como ahora con Notimex, golpeando así la huelga de mil días del SUTNOTIMEX.

Con la ratificación del TMEC, inicialmente firmado por Salinas de Gortari en 1993, confirmado por Obrador, se promueve la intervención del Departamento de Estado de los EEUU, con millonario presupuesto, para la reasignación de los contratos colectivos de trabajo. Con esa dirección se fragmenta el sindicalismo, se ataca la unidad de los trabajadores en sindicatos fuertes para crear microsindicatos con menor capacidad de resistencia frente a la patronal.

Aunque no prosperó aún, éste gobierno socialdemócrata de Obrador intenta un corporativismo y control similar al charrismo de los tiempos del PRI, para ello utiliza como esquirolas a Pedro Haces, Napoleón Gómez Urrutia y Susana Prieto. Anuncia con gran demagogia aumentos salariales que son reducidos a cenizas por la inflación, o planes de apoyo a la juventud que regalan la mano de obra de la nueva generación a los monopolios.

Todas esas medidas de militarización, reforzamiento de los cuerpos de seguridad, en realidad tienen la orientación de prepararse para contener y reprimir a los trabajadores. En este Gobierno se privilegió a la burguesía, se favoreció la explotación al punto de que el tiempo que el trabajador requiere para devengar su salario es de apenas 5 o 6 minutos, trabajando 7 horas y 54 minutos sin pago ninguno y generando mayor plusvalía para los explotadores.

Hay una brutal política contra los trabajadores migrantes: más de 1000 son detenidos diariamente y retenidos en

condiciones inhumanas en campos de la muerte, como en Ciudad Juárez donde murieron víctimas de un incendio casi 40. Nada pueden esperar los trabajadores del presente Gobierno de Obrador. Nada cambió y todo debe ser cambiado.

El futuro es enterrar el capitalismo y forjar el Mundo nuevo

Hay muchas razones para luchar, para organizarnos y combatir. Todos los problemas señalados y muchos otros tienen como causa el sistema de la explotación del hombre por el hombre, de la apropiación privada de la riqueza socialmente producida, este sistema que se llama capitalista.

Son los trabajadores, organizados por el Partido Comunista, los que pueden poner fin a la dominación de clase de la burguesía y enterrar al capitalismo. Es esa su misión histórica. Del proletariado depende poner fin a la explotación y las injusticias, emancipándose a sí mismo y emancipando a la mujer y a todos los oprimidos.

Es una tarea imprescindible, impostergable, posible y necesaria.

Este Primero de Mayo, llamamos a los trabajadores a aportar su esfuerzo y conciencia para acelerar el paso para el derrocamiento del sistema.

Estando el poder en manos de la clase obrera, desarrollando una economía socialista, planificada y centralizada, combatiendo los vestigios de la sociedad dividida en clases, la vida será mejor para la clase obrera y los pueblos y la felicidad será posible.

El primer paso es venir a fortalecer el Partido Comunista, partido de la clase obrera y su programa de transformaciones profundas y radicales.

Organizados a luchar por el socialismo-comunismo...

¡Proletarios de todos los países, uníos!

El Comité Central del Partido Comunista de México

¿Puede un gobierno antiobrero defender la reducción de la jornada laboral?

Marco Vinicio Dávila,
miembro del CC del PCM

Hoy resulta que en el Congreso los legisladores de prácticamente todos los partidos políticos representados ahí están muy preocupados por la salud emocional y el tiempo de calidad para que los trabajadores equilibren su vida laboral con su vida social, a grado tal que en cascada se presentaron varias iniciativas de reforma a la Ley Federal del Trabajo para su discusión y aprobación. El argumento principal es común en todas las propuestas, reducir las horas laboradas a la semana para que los trabajadores tengan tiempo de recuperar sus fuerzas físicas y mentales. Desde nuestro punto de vista esto no parece serio, sino más

bien una jugada demagógica de frente a las elecciones en el 2024.

Pero veamos algunos aspectos que llaman la atención de este debate que se ha colocado ya en la agenda nacional. Todos los legisladores asumen como suyos los intereses de la clase trabajadora; lo mismo la Senadora Patricia Mercado, de Movimiento Ciudadano; el Diputado José Luis Báez Guerrero, del PAN; el Senador Miguel Ángel Mancera, del PRD, la Diputada Susana Prieto, de Morena y hasta el PT, que también mandó su propia iniciativa, pero no tenemos por qué pensar que la exposición de motivos para defender sus iniciativas sea auténtica.

Ya hemos visto cómo los supuestos beneficios que tendrían los trabajadores en el país con los

aumentos salariales han sido pulverizados por la inflación; también estamos viendo cómo en los hechos la ampliación de la prestación de las vacaciones tampoco se refleja en un beneficio para los trabajadores, que siguen sufriendo inestabilidad laboral.

Si no ha sido preocupación de los legisladores, de ningún partido proponente, siquiera con afeanes demagógicas, iniciativas que reviertan los efectos nocivos que sobre la clase trabajadora tuvieron los 30 años de gestión capitalista neoliberal, por el contrario han reforzado los mecanismos legales que mantienen los efectos de aquellas contrarreformas como en el caso de la Ley de jubilaciones y pensiones que fue derogada creando en su lugar las Administradoras de Fondos para el Retiro (AFOREs) mientras el gobierno de la 4T y su bancada en el

Congreso sólo ha legislado para que se le entregue un apoyo universal a los adultos mayores. Mientras continuamos viendo un gobierno federal que no sólo niega el reconocimiento de los derechos laborales a sus propios trabajadores, sino que los golpea con la misma saña que lo hicieron gobiernos anteriores, es el caso de los trabajadores de los 18 Organismos Públicos Descentralizados anunciado por la Gaceta Parlamentaria 6257-II, el pasado 18 de abril.

Y por el contrario, vemos acciones gubernamentales a favor de los intereses de la patronal; de suerte que mientras con la "mañanera" se exalta el nacionalismo y con bravuconerías se descalifica a los oligarcas, se logra distraer los verdaderos actos de un gobierno proempresarial, un gobierno de los monopolios; como el rescate por 161 millones de dólares, a

mediados del año pasado, de la empresa privada de telecomunicaciones Altán Redes que opera con capital chino administrado por el Banco Mundial, y de las afores a través de Banobras, Nacional Financiera y el Banco de Comercio Exterior; es decir, que la empresa Altán Redes se financió con dinero de los trabajadores en el sexenio de Enrique Peña Nieto y se rescata con dinero de los trabajadores en el gobierno de López Obrador, esto es un mini-FOBAPROA. En un caso similar está la empresa petrolera mexicana Citla Energy, competencia privada de PEMEX, operada también con dinero de las afores, que ha anunciado ya que uno de los cuatro pozos que tiene concesionados para explorar y explotar no tiene viabilidad y lo han clausurado, mientras monopolios como la

Continúa en contraportada



Órgano del Comité Central del Partido Comunista de México

Viene de página 3

alemana Wintershall Dea encuentran reservas de 200 a 300 millones de barriles.

Por otra parte, las iniciativas mencionadas tienen un antecedente en la propuesta de reducir la jornada laboral que plantea Carlos Slim, pero él no oculta el verdadero interés de clase de su propuesta, que no es reducir las horas de trabajo, sino compactar la jornada semanal a tres días de 12 horas laborales y, consecuente con ese planteamiento, propone ampliar las jubilaciones en 10 y 15 años, porque le parece ridículo que los trabajadores se jubilen “jóvenes” ya que con el aumento de la esperanza de vida puede colapsar el sistema de jubilaciones en México.

Lo que se vislumbra como futuro para la clase obrera si llegase a prosperar esta reforma que ya se aprobó en Comisiones en la Cámara de Diputados y será turnada al Pleno, tomando en cuenta las condiciones de precariedad laboral actuales lo que habría sería una sobreexplotación, ya que la mayoría de los trabajadores buscarían un segundo empleo para poder cubrir las necesidades económicas de ellos y sus familias, algo que ya ocurre actualmente, muchos trabajadores tienen otro

empleo de tiempo completo o de medio tiempo, o aprovechan sus “tiempos libres” para realizar alguna actividad económica adicional para poder cubrir las necesidades de reproducción de su fuerza de trabajo.

A diferencia de la patronal que en voz de sus cámaras empresariales afirman no hay condiciones para la implementación de tales medidas, nosotros en el PCM, estamos convencidos que es posible la reducción de la jornada de trabajo y la ampliación del periodo de vacaciones, pero con argumentos que defienden los intereses del proletariado, porque no hay ninguna razón económica que se oponga a ello, ya que la productividad ha aumentado totalmente dissociada de las percepciones de los trabajadores y la duración de la jornada laboral; y, cualquier trabajador en nuestro país tarda en promedio menos de 25 minutos en producir el valor total de su salario. Se trata de liberar horas-hombre que obliguen a contratar mano de obra y limitar la explotación para forzar la implementación de nuevas técnicas, esto no lo van a hacer los representantes de la burguesía y los monopolios en el Congreso, esta demanda la debe enarbolar la clase obrera organizada y luchando por recuperar sus derechos.

El movimiento obrero, en estado de postración

Héctor Ramírez Cuellar

El movimiento obrero, durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, no ha emprendido ninguna lucha social, económica o política importante y por lo tanto se encuentra transitado por una de sus etapas más críticas y difíciles, en donde la lucha contra el capital y el imperialismo, prácticamente se ha abandonado y ni siquiera se muestra algunos interés por superar los resultados sociales que produjeron los gobiernos neoliberales, en los cuales el poder adquisitivo de los salarios se desplomó un 75 %, del cual no se ha recuperado ni una mínima parte en este sexenio, pues los aumentos salariales se ven opacados por la inflación de los productos de la canasta básica.

Si bien las organizaciones obreras existen formalmente, como la CTM, la CROC, la CROM, los sindicatos que alguna vez denominados independientes, los grandes sindicatos nacionales de industria, algunas agrupaciones que dirigían militantes de izquierda, en la lucha práctica, en el combate concreto de la lucha clases, se encuentran en estado de declinación o quizá en el peor de los casos, en extinción.

El grupo burgués hoy en el poder, desde un principio, no manifestó ninguna preocupación por aumentar la importancia social y política que tenían los trabajadores en los asuntos públicos y en la formulación de una política justa de distribución de la riqueza y solo impulsó la llamada reforma laboral, la cual fue dictada por el gobierno de los Estados Unidos, incorporándola al Tratado de Libre Comercio, que tenía la finalidad de sustituir las anteriores dirigencias sindicales charras por otras nuevas, democráticas, las promovidas por la socialdemocracia más reformista, encabezada por las organizaciones que dirige y apoya el senador Napoleón Gómez Urrutia, dirigente emergente, alentado por la AFL y los sindicatos canadienses, que se pensaba, se convertiría en el Fidel Velázquez del nuevo régimen, pero no ha sido posible no solo por lentitud con que ha operada la citada reforma sino por los obstáculos que ha encontrado en algunas organizaciones de trabajadores ubicadas en el norte y el centro del país y también por razones tácticas del propio gobierno en turno.

En virtud de que en el nacimiento de Morena, muchos miembros y grupos sociales del PRI, que pertenecían desde el punto de vista orgánico a los sectores obrero y agrario, se pasaron las filas de esta nueva organización, el Presidente jamás mostró empeño de “destruir” a las agrupaciones que entonces pertenecían al Congreso del Trabajo y siguió manteniendo estrechas relaciones con la

CTM sobre todo cuando se observó que la dirección de senador Carlos del Olmo, no ocasionaría ningún conflicto, ninguna oposición, ninguna resistencia y así ha sucedido, pues la CTM, que antes apoyó al PRI, ahora respalda a Morena en el Congreso de la Unión y la oposición solo se concentra en militantes que fueron del sector popular, que ha sido el menos dañado, el menos debilitado, por el corrimiento de priistas a las filas de Morena. Por lo tanto, en virtud de esa conducta obsequiosa de la CTM, no era políticamente necesario aniquilarla ya que simplemente se acomodó al citado nuevo régimen de la “cuarta transformación”.

En este contexto, se puede concluir que el Congreso del Trabajo, que había operado como un organismo representativo de un gran número de organizaciones obreras, que incluso llegara a contar con muchos diputados, senadores y algunos gobernadores, que se convirtiera en un interlocutor del gobierno para la formulación de ciertas medidas de política económica, ha dejado de existir desde hace tiempo. Además, el régimen de Morena ha sido excesivamente individualista y caudillesco y por lo tanto no tiene interés alguno en fortalecer a las organizaciones de obreros y de campesinos ya que todo el poder político y social se concentra en la persona del Presidente de la República y pretende que las organizaciones desaparezcan como resultado de esta política absorbente y totalizadora.

Pero han pasado ya cinco años de que López Obrador ganara las elecciones, y es posible ahora hacer un balance de lo que ha sucedido en México en esa materia: un crecimiento muy pequeño del Producto Interno Bruto, un reparto muy desigual del mismo, incorporación de cinco millones de personas a los niveles de la pobreza ya existentes, fortalecimiento de un nuevo grupo de la burguesía nacional y agudización de la dependencia de México con respecto de la economía de los Estados Unidos, entre otros aspectos. En este contexto, las medidas positivas, pero absolutamente insuficientes, en virtud del panorama antes descrito, son las siguientes: aumento de los salarios mínimos por encima de la tasa de inflación e incremento de los días de descanso para los trabajadores.

El estado de postración en que se encuentra el movimiento obrero en términos generales, desde luego con excepciones locales y regionales, no podrá ser superado por el gobierno en turno, por otro gobierno burgués ya que esa es una tarea fundamental que corresponde impulsar y promover a los grupos, corrientes y personalidades que actúan en ese campo y que inspiran su conducta en las tesis del sindicalismo revolucionario.

ESPECIAL PRIMERO DE MAYO ROJO
Número 12 (88), mayo 2023, Año 19

www.elmachete.mx

Es insensible e injusto que cierren Notimex después de más de tres años de huelga: Sindicato



Tras el anuncio presidencial de que se busca cerrar la agencia de noticias del Estado, el Sindicato Único de Trabajadores de Notimex (Sutnotimex) manifestó su desacuerdo al considerar que es injusto e insensible y adelantó que buscarán alternativas para evitar el cierre, así lo indicó Adriana Urrea, secretaria general del sindicato.

“Nunca pensamos que esta sería la solución a la huelga después de todo el tiempo que nos han dejado en la calle, sin ingresos y en medio de la pandemia, no creíamos que hubiera tanta insensibilidad y que después de más de tres años nos dijeran: se cierra la fuente de empleo. (...) Hemos dejado de manifiesto que no estamos de acuerdo porque al final estuvimos defendiendo nuestro empleo durante estos años, nuestro contrato colectivo, una organización sindical y que además hemos cumplido con todos los requerimientos legales”, comentó Urrea en entrevista para El Machete.

La huelga del Sutnotimex lleva más de tres años, y actualmente es la huelga más larga de un organismo público de la que se tenga registro en el país, en donde a pesar de que contaba con todo lo necesario para resolverse, no fue así por la falta de voluntad de la dirección de la agencia a cargo de Sanjuana Martínez, y el respaldo que ésta tuvo del presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Lo que nos toca a nosotros como sindicato es dejar de manifiesto que no estamos de acuerdo con esta decisión, que buscaremos alternativas y en caso de que no logremos el mantenimiento de la agencia seguiremos buscando que se den las mejores condiciones para cada uno de nuestras y nuestros compañeros en huelga”, aseveró Adriana Urrea.

Cabe señalar que tras el anuncio presidencial se ordenó una mesa de negociación entre el sindicato y las autoridades, en donde de acuerdo con la representante sindical durante el primer encuentro se planteó que el conflicto laboral y ahora la propuesta de cerrar la agencia no es un tema que se reduce a una cuestión económica, sino que también atraviesa la organización de las y los trabajadores que han luchado por una organización democrática, y por defender sus derechos laborales.

Adriana Urrea comenta que haber dejado que este conflicto laboral se alargara tanto, generó un daño patrimonial muy importante porque no sólo es el costo de la liquidación de los compañeros, sino que hay un costo de tres años de huelga más liquidaciones, y a pesar de que se advirtió sobre este daño la decisión del gobierno fue en su momento apostar por el desgaste y hoy cerrar una fuente que empleaba a cientos de trabajadores.

Actualmente hay cerca de 85 trabajadores en huelga, pero están pendientes de los corresponsales internacionales, otros compañeros que tienen abierta una demanda abierta y sin solución, entre otros casos más, en total hay cerca de 150 trabajadores afectados directamente, pero es de destacar que con más de 50 años de existencia, Notimex llegó a ser la agencia de noticias más grande de América Latina y la segunda a nivel internacional de habla hispana.

“El presidente considera que la mañanera cubre todas las funciones de un medio de comunicación público y estos comentarios son desafortunados, no se tiene dimensión de las funciones de la agencia de Notimex, y tampoco respeto por las y los trabajadores. Esa es la manera en la que están encontrando una salida a un conflicto laboral”, indicó.

La secretaria general de Notimex comentó que la decisión del presidente obedece a que la situación en la que hoy se encuentra la agencia, administrativa y financieramente, es muy complicada y para todos los actores involucrados resulta más fácil cerrarla que dar solución a un conflicto laboral y levantar ese desorden.

En este sentido, explicó que aparte del conflicto laboral, hoy la empresa ha acumulado incumplimientos de pago con el seguro social y con el Infonavit porque se hicieron movimientos irregulares, además de que tiene demandas de proveedores por incumplimiento de pago, o incluso un gasto anómalo del presupuesto público, entre muchas otras demandas además de las laborales.

Durante los más de tres años de huelga y lucha por parte de las y los trabajadores del Sutnotimex, la dirección sostuvo un discurso de mentiras, falsedades y difamaciones, lo cual se toleró desde la presidencia, por lo que, con la instrucción de cerrar Adriana Urrea enfatizó que en el sindicato están convencidos de que esa no es la solución porque al final se cierra una fuente de empleo, además de que se trata de un medio de comunicación público que tiene gran importancia.

Adriana Urrea reconoció que a pesar de su desacuerdo y de que harán lo que esté en sus manos para mantener Notimex, en el sindicato tienen claro que al ser una agencia de Estado no todo depende de los trabajadores y se requiere que todos los actores involucrados tuvieran la sensibilidad para mantener la agencia abierta, aunque ya lo irán viendo en las mesas de negociación.